

NOTICIAS MARISTAS

Hermanos maristas - Casa general - Roma

Para que un niño viva más dignamente

La provincia de Norandina apela a la solidaridad

ELA ACOGEDOP La provincia de Norandina - compuesta Colombia, por Ecuador y Venezuela lanzó un llamamiento con tres iniciatipara ayudar recaudar fondos para obras educativas maristas en MATERIALES INDISPENSABLES Venezuela, que está atravesando su peor crisis socioeconómica v política en la historia.

Venezuela se ha visto duramente golpeada por una crisis económica y hay una gran escasez de alimentos y medicinas en el país.

Durante 2016, los precios al consumidor subieron 800%, la economía se contrajo en 18.6% y el hambre se incrementó hasta el punto de que la Encuesta sobre Condiciones de Vida Venezuela (ENCOVI) encontró que casi el 75% de la población había perdido un promedio de al menos 8.7 kg en peso debido a la falta de una nutrición adecuada.

> vincia marista de Norandina está llevando cabo tres iniciativas para ayudar a recaudar fondos: 'Escuela acogedora todos: estudiar

Ahora, la pro-

indispensables'; 'Felicidad del compartir: un desayuno para un niño = un dólar'; 'Quiero formarme: formarme para servir, mejor formación, mejor educación'.

El objetivo de 'Escuela acogedora para todos: estudiar con materiales indispensables' es obtener materiales indispensables para la educación de los niños y adolescentes que estudian en las escuelas gratuitas maristas de Venezuela.

'Felicidad del compartir: un desayuno para un niño = un dólar' espera poder dar un desayuno cada día a un niño muy necesitado que va también a una de esas escuelas.

La iniciativa 'Quiero formarme: formarme para servir, mejor formación, mejor educación' tiene como meta formar para servir a niños, adolescentes, jóvenes y educadores.

El Instituto tiene 17 obras en Venezuela, de las cuales 13 son gratuitas y cuatro no.



Administración general

• Desde el lunes, 21 de mayo, hasta el viernes, 25 de mayo, el H. Álvaro Sepúlveda está participando en un seminario con los Hermanos De La Salle titulado 'Derechos, Ciudadanía y Escuela', en Roma.

• Del miércoles a viernes, 23 al 25 de mayo, el H. Ernesto Sánchez, superior general, asistirá a un encuentro de la Unión de los superiores generales en Ariccia (Italia).

• Del 29 al 31 de mayo, el H. Ernesto Sánchez y los consejeros generales visitarán a la comunidad de la casa general.







El dinero de las tres iniciativas se destinará a las obras gratuitas: Escuela Puchi Fonseca, Escuela Marcelino Champagnat en La Cañada de Urdaneta, Escuela Misael Vílchez, Escuela H. Ildefonso G., Escuela San Marcelino Champagnat en Maracay, Escuela granja Santa Catalina, Casa Peruchito en Los Teques, Dispensario médico José Félix Rivas en Caracas, Dispensario médico Francisco Rivat en Maracay, Colegio San Pablo en Machiques, Centro de capacitación

San Pablo para jóvenes fuera del sistema escolar en Machiques, Centro de capacitación Ildefonso Gutiérrez para jóvenes fuera del sistema escolar en Maracaibo, y el Centro de capacitación San Vicente en Maracay.

Se puede contribuir a través de los Maristas de la Provincia Norandina o FMSI



Provincia Norandina: Banco:Banco del Pichincha C.A

Quito, Ecuador Código Swift: PICHECEQ

Nombre del beneficiario: Agrupación Marista Ecuatoriana Número de cuenta corriente: 2100145328 Dirección del beneficiario: 9 de octubre No 23-70 y Veintimilla

FMSI:

Banco: Banca Prossima

Código BIC: BCITITMM

Nombre del beneficiario: Fondazione Marista per la Solidarietà Internazionale Onlus Número de cuenta corriente:

100000125288

IBAN: IT70M0335901600100000125288

Siete novicios se unen al noviciado internacional de Tudella

EL SEGUNDO NOVICIADO MÁS GRANDE DEL INSTITUTO

La reciente entrada de cinco nuevos novicios en Tudella (Sri Lanka) se suma a un total de 19 convirtiéndolo en el segundo noviciado más grande del Instituto después del Marist Brothers Formation Centre en Kumasi (Ghana), que actualmente cuenta con 26.

El International Novitiate of Tudella, en la provincia de South Asia, comenzó su programa el 3 de mayo y recibió, en el primer año, a Liu Cong,

Tran Long, Le Van Nghi, But Van Duc, Le Van Duy, Nguyen Van Phuc y Le Danh Hai. Todos son de dos países del Distrito Marista de Asia.

El programa de formación del noviciado incluye, para los novicios de segundo año, una colocación de tres meses en una comunidad apostólica desde el 15 de mayo hasta el 10 de agosto. Más adelante, después de hacer sus primeros votos, comenzarán su formación post-noviciado en Manila (Las Filipinas) en el Marist Asian Pacific Center (MAPAC).

El 13 de mayo, los 12 novicios del segundo año – de Sri Lanka, Timor Oriental, Melanesia y otro país del Distrito Marista de Asia – fueron enviados para su experiencia de comunidad apostólica.

En la imagen, de izquierda a derecha: Le Van Nghi, Nguyen Van Phuc, But Van Duc, Liu Cong, Le Danh Hai, Le Van Duy, Tran Long.

Noticias en Breve

AUSTRALIA

La Marist School de Bendigo celebró hace poco 125 años. Kilmore fue el primer colegio marista abierto fuera de Sídney, en el país, y Bendigo el segundo; ambos fueron creados en 1893. Las celebraciones fueron marcadas por la inauguración de nuevas alas en el colegio y también por la colocación de una nueva estatua de San Marcelino.

CRUZ DEL SUR

Los coordinadores y directivos de los colegios participantes del proyecto 'Aporte de Reggio Emilia a la educación infantil' visitaron colegios de la provincia Brasil Sul-Amazonia del 14 al 16 de mayo. El objetivo era compartir marcos teóricos, principios fundamentales y experiencias de niños y educadores en espacios donde desarrollan las propuestas.

COMPOSTELA

Con el objetivo de mejorar las habilidades de comunicación y avanzar en la transparencia e información pública de la vida de los colegios, actividades, proyectos y modelo educativo de la provincia Compostela, los representantes de los colegios maristas de Galicia participaron en un taller. Organizado por la oficina de comunicación de la provincia, el lema fue 'Todos somos portavoces y todo lo que hacemos comunica'. En las próximas semanas, la oficina también desarrollará estas jornadas para los colegios de Castilla y León y Asturias.

Brasil Centro-Norte

La provincia Brasil Centro-Norte promovió del 14 al 16 de mayo, una serie de ciclos formativos en asistencia social. Participaron los asistentes sociales de las unidades socioeducativas maristas para un momento de formación a partir de temas elegidos por los propios participantes. Abordaron la filantropía, la política institucional de protección integral a los niños y los adolescentes y la inclusión social.

LA 1.ª SEMANA DEL PROGRAMA DE FORMADORES ACTUALES

DEL 14 AL 19 DE MAYO, 2018

Diecisiete hermanos de 14 países diferentes han llegado a la Casa general de Roma para el programa de formadores actuales. Dos miembros del equipo de El Escorial, el H. Antonio Peralta y el H. Joaquim Sperandio, nos recibieron en el aeropuerto. Otros dos líderes de nuestro programa incluyen al H. Tony Leon, del Secretariado de Hermanos Hoy, y al H. Teofilo Minga, de Manziana.

El martes 15 de mayo, el programa

comenzó con un juego de "formador de bingo" dirigido por el Hermano Tony, como una forma de conocernos mejor. Después de eso, una oración y reflexión nos ayudó a centrarnos en la pregunta "¿de qué tengo sed?" - una pregunta poderosa para que reflexionemos al comienzo del programa.

La imagen del arco romano fue introducida, siguiendo la tercera llamada del Capítulo general, para que seamos constructores de puentes. Se tiene que cortar cada piedra en el arco y

darle forma para que pueda tomar su lugar, y la piedra angular ayuda a que todo el sistema se mantenga firme después de que se retire el andamio de madera de apoyo.

Hay diferentes elementos o 'piedras' que contribuirán a construir nuestro arco, nuestro programa, durante estas nueve semanas. La imagen del arco, con Jesús como piedra angular, también puede ayudarnos a comprender varios aspectos de nuestro papel como formadores. Por ejemplo, estamos llamados a ayudar a construir programas de formación sólidos, de modo que cuando eliminemos el "andamiaje de madera", el apoyo para nuestros jóvenes en el segundo nivel en la fase del post-noviciado, la vocación y el sentido de pertenencia y dirección del joven hermano seguirán siendo piedras sólidas en su vida.

El miércoles 16 de mayo, el programa continuó con el tema de escuchar. El

Hermano Tony nos explicó el significado de escuchar utilizando el símbolo chino para la escritura, que se compone de imágenes de escuchar con los oídos, los ojos, el corazón y todo el ser. El símbolo da una sensación de escuchar completa y profundamente.

Luego se resaltaron los temas de identidad y misión, con las preguntas: "¿Quién quiere Dios que yo sea?", Y "¿Qué quiere Dios que yo haga?" Después de reflexionar, fuimos invitados



a un "intercambio de grupos" donde fuimos invitados a escucharnos mutuamente. Antes de finalizar el segundo día, el H. Joaquim nos presentó el esquema del programa.

Durante los próximos dos días, – jueves, 17 de mayo y viernes, 18 de mayo – tuvimos la bendición de recibir a la Hermana Guadalupe de España, nuestra oradora sobre el tema del acompañamiento, una parte profundamente importante de nuestra pastoral como formadores.

La semana concluyó con una excursión a Roma para ver el casco antiguo, para visitar la estatua de Champagnat en San Pedro, compartir el almuerzo juntos y asistir a nuestra Eucaristía de Pentecostés en Santa María de Trastevere, una fiesta apropiada para celebrar, ¡mientras nos esforzamos por construir una comunidad de apoyo durante estos días de crecimiento y aprendizaje juntos!

MUNDO MARISTA



Colombia IED los Naranjos, Bogotá



España: Semana de formación de directores de escuela en el Castillo de Maimón - Córdoba



Argentina Colegio MACNAB Bernal



España Maristes Sants-Les Corts, Barcelona



Costa Rica Colegio Marista Alajuela



Australia: Novicios de Timor Leste llegan en Alice Springs

EL FUTURO DE LA RED INTERNACIONAL DE EDITORIALES MARISTAS

IV ASAMBLEA

Del 7 al 9 de mayo, hermanos de la Casa general, de las provincias Ibérica, Compostela y Brasil Centro-Sur y ejecutivos de las editoras maristas FTDEducação, Edelvives y Gram participaron en la IV Asamblea de la Red Internacional de Editoriales Maristas.

Titulado 'El futuro de la Red Internacional de Editoriales Maristas', el evento tuvo lugar en Curitiba ySão Paulo(Brasil). Fue organizado por la FTD Educaçãocon el objetivo de evaluar el camino de la Red alineado con el Nuevo Modelo de Misión y Gestión y con las directrices del XXII Capítulo General, y para definir el modelo de actuación en red.

En el encuentro participaron, en nombre de la Administración general y de las provincias: H. Libardo Garzón (ecónomo general) y H. Carlos Rojas (director del Secretariado de la Missión); H. Rogério Mateucci y H. Lino



Jungbluth (Brasil Centro-Sur); H. Ángel Muñoz y H. Eduardo Montenegro (Compostela); H. José Luis Santamaría y H. Alberto Oribe (Ibérica).

Los participantes que representaron a las editoriales fueron: H. Délcio

Balestrin, H. Dario Bortolini, Antonio Rios, Ceciliany Alves y Victor Linhares (FTD Educação); H. Julian Sanz, Alberto Pazos y Javier Cendoya (Edelvives); H. Agustin Martínez y Jorgelina Bastiani (Gram).

Marcelino y los jóvenes: ojos atentos, corazón compasivo

Ya está disponible en nuestra página web el mensaje del Superior General, el H. Ernesto Sánchez, para la fiesta de San Marcelino Champagnat. Utilice este enlace para descargar el archivo PDF: https://bit.ly/2rZA3Wj

EXPERIENCIAS DE PASANTÍAS

Equipo de educación y red de colegios maristas de América Sur

Del 23 al 25 de abril, maristas de las cinco provincias de la región de América Sur se reunieron en Santiago de Chile para compartir sus experiencias y pasantías en Santiago y Rancagua (Chile) que habían sido una continuación de las pasantías llevadas a cabo en 2016 en el país y en 2017 en Porto Alegre (Brasil).

Participaron 16 representantes de las provincias de Santa María de los Andes, Cruz del Sur, Brasil Centro-Norte, Brasil Centro-Sul y Brasil Sul-Amazonia.

El propósito del encuentro fue para que coordinadores y gerentes educacionales conozcan de manera directa la intervención educativa que se escoge para crecer en su responsabilidad, a la vez de conocer los requerimientos de personal calificado, infraestructura, equipamiento y otros aspectos que supone instalar la estrategia.

Discutieron la organización y trabajo en red de Chile así como el conocimiento de las Baterías Psicoeducativas y Evaluaciones de Aprendizaje. También se adentró en liderazgo directivo y acompañamiento y evaluación de competencias en red que se hace en las 12 obras educativas del país y a los 100 directivos y 1000 educadores que



viven este proceso. El equipo curricular de Chile luego presentó el modelo pedagógico marista.

El 24 de abril, reflexionaron sobre el proceso de acreditación marista y resultado colegio rector que había sido creado, instalado y acompañado por el equipo de educación gestión del país. Luego se trabajó el modelo y el itinerario de trabajo de esta temática en las obras. Por la tarde, conocieron el sistema estrategias para el aprendizaje; el uso del portal interactivo; el diseño y

comunicación educativo informativo de Chile. Se cerró con los proyectos educativos que se han implementado en la red de colegios: Aprendizaje y Servicio; "Delet" (Lectura Temprana); "Método Singapur"; Comprensión Lectora

El 25 de abril se conoció en el sitio mismo algunos proyectos de gran impacto en el Colegio Marista de Rancagua, con vivencias en directo de dichas estrategias de aprendizaje, como es el Proyecto de Neurociencias y el "Método Singapur".

FORTALECIMIENTO DE LA UNIDAD REGIONAL

Encuentro del equipo de Comunicación de la Región América Sur

El equipo de comunicación de la región América Sur se reunió el 10 y el 11 de mayo en Brasilia (Brasil) con el objetivo de actualizar y ajustar el plan de comunicación de la región, aprobado por la asamblea general.

También se encontraron para avanzar en los asuntos de los proyectos estratégicos y organizar la identidad visual de la 3ª asamblea general de los consejos provinciales de la región América Sur.

El grupo discutió el trabajo de comunicación de las provincias, definió flujos y cronogramas, y se preparó para la próxima asamblea de la región América Sur, que tendrá lugar en Porto Alegre (Brasil), del 3 al 6 de julio. Este equipo de comunicaciones está compuesto por los representantes de las provincias maristas Brasil Cen-

tro-Norte (PMBCN), Irene Simões; Brasil Centro-Sur (PMB-CS), Carmem Murara; Brasil Sur-Amazonia (PMSA), Diego Wander; Santa María de los Andes, Joaquín Meli; En el comité regional, Manuela Suassuna, de la PMB-CN

Después de esta reunión, el equipo comenzó a trabajar en

las propuestas sugeridas durante el encuentro, como la producción de un boletín electrónico sobre la comunicación en las provincias, además de la producción de un vídeo sobre la región América Sur.



El equipo de comunicación espera, con este trabajo, contribuir a la mejora de los flujos de comunicación de la región, para el fortalecimiento de la identidad regional y para la integración de las provincias.

Alemania: Una comunidad juvenil internacional marista en Mindelheim

Voluntariado por jóvenes maristas sudafricanas en Europa

Dos jóvenes sudafricanas llegaron a Mindelheim (Alemania) a principios de este mes, marcando la primera vez que maristas de Sudáfrica realizan voluntariado en Alemania. Palesa Shabangu, de 21 años, y Shari Maluleke, de 18 años, llegaron el 3 de mayo y estarán cuidando a los estudiantes de kínder en dos escuelas hasta diciembre.

Palesa estará en el Marcellin-Champagnat-Kindertagesstätte y Shari estará en el Johann-Baptist-Luxenhofer-Kindertagesstätte.

Otro joven voluntario marista llegó de México a principios de este año y otros dos, uno de los Estados Unidos y otro de Sudáfrica, llegarán en septiembre.

A su llegada, fueron recibidos por los maristas, así como por el alcalde de Mindelheim, Stephan Winter.

El Hermano Chris Wills, director del secretariado Colaboración para la misión internacional, subrayó que "Alemania desea abrirse al resto del mundo marista y usar el sistema de voluntariado de Cmi es una forma de hacerlo en ambas direcciones".

Palesa y Shari vivirán en una comunidad juvenil internacional marista. Esas comunidades no son alojamientos para estudiantes, ni son parte de fraternidades ni del Movimiento Champagnat de la Familia Marista (MChFM).

"Pero tienen una espiritualidad y una cultura compartida, así que es más que una pensión, es una comunidad marista", subrayó el H. Chris el 14 de mayo. "Así como las



comunidades de los Hermanos Maristas son diferentes en diferentes partes del mundo, también lo son éstas, pero todas son maristas".

"Al instante te sientes como en casa", continuó.

Otras comunidades juveniles maristas internacionales se encuentran en Melbourne (Australia), Johannesburgo (Sudáfrica), Montreal, Quebec, Sherbrooke y Drummondville (Canadá), Esopus (Estados Unidos) y en la Ciudad de México, en la casa provincial de México Central.

La comunidad en Johannesburgo, llamada Marcellin House, alberga voluntarios de diferentes países como Australia, Brasil, España y Alemania.

LAVALLA200> - SEMANA 2

PARTICIPANTES DO LA VALLA 200 RECEBEM FORMAÇÃO SOBRE ENEAGRAMA E DISCERNIMENTO

Na segunda semana de La Valla 200>, os participantes dirigiram-se à San Martino a Monte para os próximos passos da formação. Inicialmente, foram organizados em quatro fraternidades compostas por Irmãos, Leigas e Leigos, com o intuito de ampliar a vivência e possibilitar o aprendizado intercultural. Nessas fraternidades, os membros começaram a se organizar com a alimentação, limpeza e orações.

O itinerário formativo da segunda semana contemplou dois módulos. O primeiro deles, conduzido pelo Irmão Lluis Serra, foi um grande convite a todos para uma jornada interior. Tendo como base a ferramenta do

Enegrama, essa etapa teve como objetivo ampliar o autoconhecimento, elucidando potenciais, limitações e possibilidades de cada um. De acordo com o Ir. Jorge Gaio, da Província Marista Brasil Centro-Sul, foi uma oportunidade de aprofundar características e habilidades pessoais. "Com esta ferramenta, eu pude tomar mais consciência de como me comporto em momentos mais relaxados e também nos mais tensos, buscando interrelações mais sau-

dáveis e fraternas",

diz.



No segundo módulo, o Irmão australiano Graham Neist abordou aspectos relacionados ao discernimento e de como ele ocorre nas pequenas decisões do dia-a-dia - a sociedade o relaciona como grandes decisões, esquecendo que são as pequenas ações cotidianas que possibilitam esse discernimento. Trata-se de um exercício processual.

Outro ponto destacado foi a importância da prática contemplativa. Ela pode tornar os indivíduos mais atentos e sensíveis a tudo que os rodeia e traz uma

maior conexão consigo, com a natureza e com Deus. Esse módulo permitiu aos participantes um aprimoramento no processo de escolha da comunidade internacional e intercultural que irão atuar nos próximos dois anos. Terminou-se a semana com imersões culturais em cidades próximas a San Martino, como Assis e Florença. Para os próximos dias, novos módulos serão abordados, como o de Comunicação, com a prof. Louise Evans, e uma partilha real do trabalho realizado pelos missionários da comunidade de Siracusa, na Itália.

Que María, mujer que fue capaz de crear un hogar donde generó vida nueva y la cuidó, nos siga animando y acompañando. Champagnat lo repitió con frecuencia: "María, esta es tu obra", y eso me da una total confianza de que Ella también seguirá encargándose de este "Nuevo La Valla". De ella también sentimos que nos dice: ¡El nuevo comienzo ya ha empezado! ¡Manos a la obra para seguirlo construyendo!

(H. Ernesto Sánchez, Superior general)

EL RETIRO DE LA PJM PROPORCIONA AUTOCONOCIMIENTO, DIÁLOGO Y ESCUCHA

Young Marists of the Brazil Sul-Amazonia province

Realizando un encuentro consigo mismo y con Dios reflexionando sobre el seguimiento a Jesús de Nazaret fue el objetivo del retiro que reunió a 25 animadores y asesores de la Pastoral Juvenil Marista del 4 al 6 de mayo en Tramandaí (Brasil). Fueron decenas de experiencias impregnadas de intensa escucha, autoconocimiento y diálogo inspirados por la belleza natural del lugar que fue la sede del encuen

El delantal fue la simbología del encuentro, basada en la carta "El futuro tiene un corazón de tienda" escrita por el Hermano Emili Turú (superior general del Instituto Marista de 2009 a 2017) y en la que habla de una "Iglesia del Delantal". El texto presenta la propuesta de "mirar el mundo desde la perspectiva de otra persona. Ser capaz de ponerse en su lugar; dejarse tocar por ella".

La síntesis de las actividades se registró del lado de dentro del de-



lantal, que remitió al cuidado y conocimiento interior que cada uno necesita tener.

El viernes por la noche, el 4 de mayo, el compartir fue sobre cuál fue el color del día de cada uno. El momento también brindó la oportunidad de la integración y la presentación de los miembros del grupo. El día 5, sábado, comenzó en la ori-

lla de la playa con el hermoso paisaje de la salida del sol. Contemplaron la naturaleza a partir de la narrativa de la creación del mundo en Génesis. En consecuencia, la invitación era para reflexionar sobre las decepciones de la vida de cada uno y pensar de qué forma se enfrenta uno a ellas.

A lo largo de la tarde, las preguntas fueron: ¿por qué motivo vivió Jesús de Nazaret, por qué motivo vivió Champagnat y por qué razón vivo yo? Las reflexiones sobre estas preguntas se hicieron en tríos.

Al final de la tarde, cada uno resumió la experiencia del retiro hasta entonces diseñando con arcilla.

Los significados de cada obra fueron presentados en la oración de la noche.



Instituto de los Hermanos Maristas - Casa General

Piazzale Marcellino Champagnat, 2 - Roma, Italia - comunica@fms.it

Nuestra página: http://www.champagnat.org Canal en YouTube:

https://www.youtube.com/user/champagnatorg

Síguenos:

https://www.facebook.com/fmschampagnat https://twitter.com/fms_champagnat